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Presiden	 Joko	 Widodo	 (Jokowi)	 mengatakan	

malapetaka	besar	bersiap	menghantam	dunia,	

termasuk	 Indonesia.	 Kerawanan	 pangan	 kini	

berada	di	depan	mata.	Ancaman	krisis	bahan	makanan	

terlihat	nyata	dari	 lonjakan	harga	beras.	 	Kekeringan	

mendorong	 banyak	 negara	 Asia	 memutuskan	 untuk	

memberlakukan	pembatasan	ekspor.	Diketahui,	harga	

beras	menembus	rekor	tertinggi	sejak	tahun	2008	atau	

lebih	 dari	 15	 tahun.	 Harga	 beras	 melonjak	 sejak	

pertengahan	 tahun	 lalu	dan	 juga	belum	 turun	hingga	

saat	 ini.	 Kondisi	 tersebut	 mulai	 menular	 pada	

kebutuhan	 pokok	 lainnya,	 harga	 telur,	

ayam,	 gula,	 juga	 ikutan	 mendaki.	

Tantangan	 lebih	 besar	 dihadapi	

negeri	 ini.	 Sebab	 menurut	 Badan	

Pangan	 Nasional	 (Bapanas),	 jelang	

masa	Pemilihan	Umum	(Pemilu)	2024	

akan 	 menambah 	 rawan 	 gangguan	

stabilitas	 pangan.	 Ironis	 makin	 nyata,	 saat	 Hari	 Tani	

Nasional	 diperingati	 data	menunjukkan	 lahan	 sawah	

berkurang	100	ribu	hektare	setiap	tahunnya.

(Baca	Hal	11)
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5 NEGARA 
DENGAN KONSUMSI 
BERAS PER KAPITA 
TERTINGGI 

1.Bangladesh

2.Cambodia

3.Laos

4.Veitnam

5.Philippines

7.Indonesia

257,48

249,30

241,35

204,16

190,31

184,64

6 NEGARA ASEAN 
DENGAN HARGA
BERAS TERTINGGI
(RP/KG)

1. Brunei

2. Indonesia

3. Thailand

4. Singapura

5. Timor Leste

6. Filipina

36.716

13.900

13.712

12.645

11.426

10.055

	(kg/year)
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JAKARTA-Otoritas Jasa Keuangan 
(OJK) memerintahkan perbankan 
untuk memblokir rekening yang 
terlibat judi online. Sebelumnya, OJK 
t e l a h  m e n e r i m a  s u r a t  d a r i 
K e m e n t e r i a n  K o m u n i k a s i  d a n 
I n fo r m a t i ka  ( Ko m i n fo )  te rka i t 
permintaan blokir sejumlah rekening 
tersebut.

"Kami menyambut baik bentuk 
kerja sama antar-lembaga seperti ini 
lebih digiatkan ke depannya untuk 
membantu pemberantasan tindak 
pidana ekonomi yang dilakukan 
dengan memanfaatkan rekening bank 
dan sistem pembayaran Indonesia. 
Upaya menegakkan integritas sistem 
perbankan merupakan tanggung 
jawab semua pihak terkait," kata 
Kepala Eksekutif Pengawas Perbankan 
OJK Dian Ediana Rae, dikutip dari 
k e t e r a n g a n  r e s m i n ya ,  M i n g g u 
(24/9/2023).

S e l a n j u t n y a ,  D i a n  j u g a 
menegaskan bahwa kerjasama OJK 
dengan pihak Kominfo dan lembaga 
lain akan terus ditingkatkan untuk 
m e n ga t a s i  p e r m a s a l a h a n  ya n g 
meresahkan masyarakat. Misalnya 
terkait judi online dan pinjol ilegal.

OJK mengatakan akan terus 
melakukan fungsi pengawasan dengan 
pemeriksaan rekening-rekening bank 
yang disalahgunakan untuk tujuan 
penggunaan yang melawan hukum. 

Pe r i n t a h  p e m b l o k i ra n  ya n g 
dilayangkan OJK mengacu pada pasal 
36A ayat (1) huruf c, angka 33 dalam 
Pasal 14 dan Pasal 52 ayat (4) huruf c 
angka 42 dalam Pasal 15 Undang-
Undang Nomor 4 Tahun 2023 tentang 
Pengembangan dan Penguatan Sektor 
Keuangan (UU P2SK). Dalam aturan 
t e r s e b u t ,  O J K  b e r w e n a n g 
m e m e r i n t a h k a n  b a n k  u n t u k 
melakukan pemblokiran rekening 
tertentu dalam rangka menjalankan 
fungsi pengawasan.

Sebelumnya, pada 14 Juni 2023, 
OJK telah menerbitkan Peraturan OJK 
(POJK) Nomor 8 Tahun 2023 tentang 

Penerapan Program Anti Pencucian 
U a n g ,  P e n c e g a h a n  P e n d a n a a n 
Te r o r i s m e ,  d a n  P e n c e g a h a n 
Pe n d a n a a n  P ro l i fe ra s i  S e n j a t a 
Pemusnah Massal di Sektor Jasa 
Keuangan (POJK APU-PPT). POJK ini 
merupakan penyempurnaan dari 
POJK APU-PPT sebelumnya Nomor 
12/POJK.01/2017 sebagaimana 
d i u b a h  m e l a l u i  P O J K  N o m o r 
23/POJK.01/2019.

Selain i tu ,  untuk penguatan 
penerapan tata kelola pada sisi 
industri perbankan, OJK juga telah 
menerbitkan POJK Nomor 17 Tahun 
2023 tentang Penerapan Tata Kelola 
bagi Bank Umum. Tata kelola disebut 
sebagai hal fundamental dalam 
pengelolaan kegiatan usaha suatu 
bank untuk dapat berkembang secara 
sehat dan berkelanjutan dengan 
mengedepankan nilai, etika, prinsip, 
dan menjunjung tinggi integritas.

Sudah 115.390 Konten Diblokir 
Sementara itu ,  Kementerian 

K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a 
( K o m i n f o )  t e r u s  b e r u p a y a 
memberantas konten judi online di 
Indonesia. Mengingat judi online 
banyak memberikan dampak negatif 
bagi masyarakat.

"Selama periode 18 Juli 2023 
sampai 14 September 2023, sebanyak 
115.390 konten judi online telah 
diblokir. Sebaran konten tersebut 
te rd a p a t  p a d a  we b s i te / p o r t a l , 
Facebook, Instagram, dan Twitter," 
kata Direktur Jenderal Informasi dan 
Komunikasi Publik Kominfo Usman 
Kansong , Minggu (24/9/2023).

Dia menambahkan Kominfo juga 
t e l a h  m e ny u ra t i  O t o r i t a s  J a s a 
Ke u a n g a n  ( O J K )  u n t u k  s e g e ra 
m e m b l o k i r  re ke n i n g - re ke n i n g 
penampung dari judi online. "Kami 
juga sudah menyurati OJK untuk 
s e g e r a  m e m b l o k i r  r e k e n i n g 
penampung dari judi online ini," ujar 
Usman.

Untuk memberantas judi online 
ini, Kominfo akan terus memperkuat 

kolaborasi dengan berbagai pihak. 
Salah satunya melalui tindakan 
preventif dengan melakukan analisis 
modus terbaru penyebaran konten 
judi online lewat penyisipan tautan 
situs dan konten judi online ke dalam 
situs-situs pemerintah.

S e l a i n  i t u ,  K o m i n f o  t e r u s 
berkolaborasi dengan para pemangku 
k e p e n t i n g a n  t e r k a i t ,  b a i k 
k e m e n t e r i a n / l e m b a g a ,  d a l a m 
m e m p e r k u a t  p e n g a w a s a n  d a n 
kebijakan lintas-sektor maupun 
platform digital dalam pelaporan, 
serta penanganan konten judi online 
dan konten negatif lainnya.

Diketahui, beberapa artis telah 
diperiksa oleh polisi terkait konten 
judi online. Terbaru Badan Reserse 
Kriminal Polri dikabarkan memeriksa 
a r t i s  Yu k i  K a to  ka re n a  d i d u ga 
mempromosikan situs game online 
pada Sabtu (23/9/2023). Empat jam 
setelah interogasi dimulai,  Yuki 
dicecar puluhan pertanyaan.

''Pelaku diperiksa mulai pukul 12 
siang hingga pukul 4 sore WIB,” ujar 
D i re k t u r  T i n d a k  P i d a n a  S i b e r 
Bareskrim Polri, Brigadir Jenderal 
Polisi Adi Vivid. Namun, dia tidak 
merinci isi pertanyaan yang di berikan 
kepada Yuki Kato.

Vivid menambahkan, “Dengan 23 
pertanyaan. Pemeriksaan terhadap 
pihak-pihak yang terlibat seharusnya 
dilakukan pada  Kamis,  21 September 
2023, namun pihak yang terlibat 
meminta untuk ditunda hingga hari 
ini.”

Sebelumnya diberitakan, artis 
Wulan Guritno juga diam-diam 
mendatangi gedung Badan Reserse 
K r i m i n a l  N a s i o n a l  l a g i  u n t u k 
melakukan sidak terhadap kegiatan 
promosi perjudian online.Wulan tiba 
di gedung Bareskrim Polri pada pukul 
18.50 WIB.  Hal  i tu dibenarkan 
Direktur Cyber Crime Bareskrim Polri 
Brigadir  Polisi Adi Vivid Agustiadi 
Bachtiar.Meski membenarkan hal itu, 
ia tak merinci lebih lanjut soal 
pemeriksaan lanjutan ini. “Saya baru 
mendapat informasi akurat bahwa 
Wulan sudah tiba di Bareskrim Polri,” 
ujarnya.

Diketahui, Indonesia menduduki 
peringkat satu pemain judi slot dan 
gacor di dunia dengan angka mencapai 
2 0 1 . 1 2 2  p e m a i n .  S u r v e i  i n i 
disampaikan oleh Drone Emprit, 
sistem monitor dan analisis media 
sosial. Posisi Indonesia mengalahkan 
Kamboja, Filipina, hingga Rusia. 

Sebelumnya, Pusat Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 
mencatat bahwa perputaran uang 
dalam transaksi judi online ini terus 
m e n g a l a m i  p e n i n g k a t a n  y a n g 
signifikan. Pada tahun 2022, angka 
transaksi tersebut bisa mencapai 
Rp81 triliun, baik judi online maupun 
konservatif.

Biro Humas PPATK Natsir Kongah 
menyebut bahwa pihaknya menerima 

l a p o r a n  t r a n s a k s i  k e u a n g a n 
mencurigakan dari  judi daring. 
L a p o r a n  t e r s e b u t  m e n g a l a m i 
peningkatan tajam pada tahun 2022 
yaitu mencapai 11.222 laporan.

“Ini sesuatu yang menggelisahkan 
untuk kita semua karena orang-orang 
yang terlibat judi online banyak ibu 
rumah tangga, anak SD pun juga ada 
yang ikut,” ujar Natsir dalam acara 
diskusi bertajuk “Darurat Judi Online” 
p a d a  S a b t u  ( 2 6 / 8 / 2 0 2 3 ) . 
(wid,rls,ist/dya)

Tegas! OJK Perintahkan Bank 

Blokir Rekening Terkait Judi Online 

Polisi	mengungkap	kasus	tindak	pidana	bisnis	judi	online	di	Pekanbaru,	Riau.(ant)

Indonesia

Cambodia

Philippines

Myanmar

Rusia

Vietnam

Malaysia

Thailand

India

Taiwan

NEGARA DENGAN
PEMAIN JUDI SLOT DAN
GACOR TERBESA

4.207

650

26.279

201.122

448

436

405

263

161

135

Pornografi

Judi online

Fintech ilegal

Konten negatif lainnya

Total

JUMLAH KONTEN NEGATIF 
DI SITUS ATAU MEDIA SOSIAL 
YANG TELAH DITANGANI 
KEMENKOMINFO (2018-2023*)

8.954

1,6 juta

969.308

1,2 juta

3,8 juta

*)	data	per	17	September	2023
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JAKARTA - Perdagangan tata niaga di 
media sosial  (medsos) menjadi 
sorotan pemerintah karena dianggap 
turut mempengaruhi  anjloknya 
penjualan pedagang pasar tradisional 
d a n  U M K M .  S a l a h  s a t u  d i n i l a i 
berbahaya adalah TikTok, yang kini 
makin masif menjadi aplikasi social 
commerce.  DPR RI pun menilai 
perlunya aturan berjualan di dunia 
maya tersebut.

"Bagaimanapun juga itu adalah 
aktivitas bisnis yang memerlukan 
pengaturan supaya ada perlindungan 
kalau ada masalah di kemudian hari," 
ujar Ketua Komisi VI DPR Faisol Riza 
dikutip Minggu (24/9/2023).

Faisol Riza menyebut aturan 
berjualan perlu dibentuk untuk 
perlindungan sesama pelaku usaha. 
Selain itu, agar tidak merugikan antara 
pedagang satu dan lainnya."Juga 
mengatur harga supaya tidak ada 
pihak yang merasa dirugikan," lanjut 
Faisol Riza.

Sementara itu, Wakil Ketua Komisi 
VI DPR RI M Sarmuji menyorot media 
sosial TikTok. Pasalnya, TikTok tidak 
hanya digunakan sebagai media sosial 
sehari-hari, tapi juga sebagai wadah 
berjualan.

" S e p e r t i  T i k T o k  m e r e k a 
seharusnya tidak boleh berjualan 

langsung karena mereka 
adalah vendor medsos yang 
b i s a  m e n g u a s a i  d a t a 
pengguna medsos. Kalau 
mereka juga melakukan 
transaksi dagang langsung 
pasti mengancam pelaku 
usaha, baik offline maupun 
onl ine  karena  mereka 
dapat menelusuri perilaku 
konsumen secara detail," 
kata Sarmuji.

DPR kini tengah mem-
bicarakan hal ini bersama 
U M K M  d a n  k o p e a s i . 
Hasilnya,  DPR sepakat 
m e n g a t u r  p e n j u a l a n 
melalui media sosial."Ini 
untuk melindungi UMKM 
kita dari predatory market 
melalui  dunia digital ," 
lanjutnya.

Jokowi:	Medos	Bukan	
'Media	Ekonomi'

Sebelumnya, Presiden 
Joko Widodo ( Jokowi) 
menanggapi kegaduhan 
T i k T o k  S h o p  y a n g 

berlangsung dalam beberapa waktu 
terakhir. Menurutnya, TikTok seharus-
nya cukup menjadi media sosial, 
bukan media ekonomi."Mestinya ini, 
kan, dia itu [TikTok] social media. 
Bukan economy media," kata Jokowi di 
sela kunjungannya ke IKN, Sabtu 
(23/9/2023).

Jokowi mengatakan, tindak lanjut 
terhadap keberadaan TikTok Shop 
m a s i h  d i s i a p k a n .  H a l  i n i  j u g a 
m e n y a n g k u t  u r u s a n  l i n t a s 
kementerian dan difinalisasi di 
Kementerian Perdagangan.

"Kita tahu itu berefek pada UMKM, 

pada produksi di usaha kecil, usaha 
mikro dan juga pada pasar. Pada pasar 
di beberapa pasar sudah mulai anjlok 
menurun," katanya.

Para pelaku UMKM mengeluhkan 
eksistensi TikTok Shop. Sepinya 
penjualan membuat sejumlah usaha 
harus bangkrut lantaran tak bisa 
bersaing dengan produk-produk yang 
dijual di TikTok Shop dengan harga 
yang sangat murah.Akibatnya, barang 
d a g a n g a n  p e l a k u  U M K M  l o k a l 
Indonesia kalah saing, baik di toko 
offline maupun online.

Pertengahan September lalu, 
Menteri Perdagangan Zulkifli hasan 
menyebut bakal rapat dengan Menteri 
Sekretaris Negara Pratikno guna 
membahas rencana pelarangan 
TikTok Shop di Indonesia.

Rapat juga membahas revisi 
Permendag 50 Tahun 2020 tentang 
K e t e n t u a n  P e r i z i n a n  U s a h a , 
P e r i k l a n a n ,  P e m b i n a a n ,  d a n 
Pengawasan Pelaku Usaha dalam 
P e r d a g a n g a n  M e l a l u i  S i s t e m 
Elektronik.Namun, ia belum bisa 
menjanjikan kapan Permendag yang 
sudah direvisi terbit.

Terpisah, Kepala Peneliti Ekonomi 
Digital dan UMKM Indef Nailul Huda 
menyoroti beberapa poin yang harus 
masuk dalam Permendag 50/2020 
h a s i l  rev i s i .  Tu j u a n nya ,  u n t u k 
menyelamatkan produk UMKM lokal 
dibanding impor.

" Po i n  p e r b a i k a n  d a r i  s aya , 
p e r t a m a ,  m e m a s u k k a n  d e t a i l 
pengaturan social commerce untuk 
disetarakan dengan ecommerce, mulai 
dari  persyaratan admin hingga 
p e r p a j a k a n ,"  k a t a n y a  M i n g g u 
(24/9/2023).

K e d u a ,  p e d a g a n g  o n l i n e 
menurutnya harus menandai (tag-ing) 
b a r a n g  i m p o r .  T u j u a n n y a , 
membedakan dengan produk-produk 
UMKM lokal."Setelah itu ada dua hal 
yang bisa dilakukan. (Pertama) 
memberikan disinsentif bagi produk 
impor dengan biaya admin lebih tinggi, 
tidak boleh dapat promo dari platform. 
Di sisi lain, memberikan insentif 
berupa promo ke produk lokal," kata 
dia.

S e l a n j u t n ya ,  p e n j a j a  h a r u s 
mengalokasikan setidaknya 30 persen 
etalase di laman jualannya untuk 
menampilkan produk lokal. Cara ini 
dipandang bisa dijalankan."Produk-
produk impor harus menyertakan 
sertifikasi produk, seperti SNI, halal, 
BPOM, dan sebagainya," tegas dia.

Sebagai informasi, TikTok sendiri 
saat ini belum mengantongi izin 
P e r d a g a n g a n  M e l a l u i  S i s t e m 
Elektronik (PMSE) dari Kementerian 
Perdagangan. Selama ini, TikTok hanya 
memperoleh izin penyelenggara 
s i s t e m  e l e k t r o n i k  ( P S E )  d a r i 
K e m e n t e r i a n  K o m u n i k a s i  d a n 
Informatika.(wid,rls,ist/dya)

Kuasai Data Konsumen, 

DPR Sebut TikTok Tak Boleh Jualan

Potret	Pedagang	Pasar	Tanah	Abang	Minta	TikTok	Shop	cs	Tutup.	(ist)

Makanan-Minuman

Perdagangan

Jasa*

Manufaktur

Pertanian-Perikanan

Real Estat

Transportasi

NAMA

71

70

68

63

58

58

56

Mencari 
Pemasok (%) 

69

68

63

63

52

54

53

Menjangkau 
Konsumen  (%) 

26

26

32

29

22

31

29

Digitalisasi 
Bisnis (%) 

23

21

30

29

19

34

30

Analisis 
Pasar  (%) 

*termasuk	jasa	keuangan,	pendidikan,	kesehatan,	media,	dl

Proporsi UMKM yang Memanfaatkan Teknologi Digital 
Berdasarkan Sektor (Agustus 2022)
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SURABAYA	  - Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa resmi 
melantik dan mengambil sumpah 
jabatan 12 Penjabat (Pj) Bupati dan 
Walikota untuk kabupaten yang 
k e p a l a  d a e r a h nya  h a b i s  m a s a 
jabatannya hari ini, di Gedung Negara, 
G r a h a d i ,  S u r a b a y a ,  M i n g g u 
(24/9/2023).

Pelantikan dilakukan dalam dua 
sesi yaitu pagi dan siang, di mana 
masing masing sesi ada enam Pj Bupati 
yang dilantik. Pada, sesi pertama yaitu 
M a s r u k i n  s e b a g a i  P j  B u p a t i 
Pamekasan, Arief Moelia Edie sebagai 
Pj. Bupati Bangkalan, Andriyanto 
sebagai Pj. Bupati Pasuruan, Ugas 
I r w a n t o  s e b a g a i  P j .  B u p a t i 
Probolinggo, Bambang Soekwanto Pj. 
B u p a t i  B o n d owo s o ,  d a n  I n d a h 
Wahyuni sebagai Pj. Bupati Lumajang. 

Kemudian pada sesi kedua ada Pj 
Bupati Bojonegoro Adriyanto, Pj 
Bupati Jombang Sugiat, Pj Bupati 
Nganjuk Sri Handoko Taruna, Pj Bupati 
Magetan Hergunadi, Pj Bupati Madiun 
Tontro Pahlawanto dan Pj Walikota 
Malang, Wahyu Hidayat.

D a l a m  p r o s e s  p e l a n t i k a n  
dilakukan juga penandatanganan 
berita acara pengambilan sumpah 
jabatan dan pakta integritas oleh para 
Pj Bupati /Walikota dan Gubernur 
Jatim. Juga sekaligus dilakukan serah 
terima jabatan dari purna tugas Bupati 
kepada Pj. Bupati.

"A l h a m d u l i l l a h  s y u k u r  k i t a 
panjatkannl kehadirat Allah SWT  
bahwa hari ini kita bersama-sama 
hadir memberikan doa restu kepada 
enam  Pj Bupati. Harapan kita semua Pj 
Bupati yang baru saja dilantik semua 
akan mendapatkan kemudahan 
kelancaran kesuksesan keselamatan 
dan keberkahan dari Allah subhanahu 
wa ta'ala dalam menjalankan tugas," 
tegas Gubernur Khofifah.

Lebih lanjut dikatakan Gubernur 
Khofifah bahwa ada beberapa hal yang 
urgent untuk segera dikerjakan oleh 
para Pj Bupati Wali Kota yang baru 
saja. Yang pertama yaitu terkait 
penyusunan APBD perubahan tahun 
2023. Tidak hanya itu mereka juga 
harus kerja cepat karena sebentar lagi 
juga sudah masuk dalam penyusunan 
rancangan APBD 2024. 

"Bagi Pj yang sebelumnya memang 
sekda, mungkin sudah tune in. Namun 
yang bukan, tolong untuk  melakukan 
koordinasi  secara intensif  agar 
penyusunan anggaran daerah bisa 
d i l a k u k a n  c e p a t  d a n  a k u r a t ," 
tambahnya. 

Tolong hal-hal yang mungkin 
memang harus dikoordinasikan 
dengan purna tugas Bupati maka 
tolong lakukan itu agar terbangun 
k e s i n a m b u n g a n  p r o g r a m  d a n 
ke b e r l a n j u t a n  p e m b a n g u n a n ," 
tambahnya.

Bahkan ia menyebutkan hal itu 
juga dilakukannya saat awal menjabat 
Gubernur Jatim untuk berkomunikasi 
intens dengan Pakde Karwo, gubernur 
s e b e l u m n y a .  M i s a l n y a   s a a t 

berkoordinasi terkait penerapan SMK 
Mini.

"Saya sempat menanyakan terkait 
SMK mini yang ternyata adalah tempat 
pelatihan vokasi .  Dan itu kami 
komunikasi dan konfirmasikan untuk 
keberlanjutan program selanjutnya," 
tegas Khofifah.

Berikutnya yang jadi arahan 
P r e s i d e n  j u g a  a d a l a h  t e r k a i t 
i n f r a s t r u k t u r  d a n  t e r k a i t 
peningkatakan investasi. Ia berharap 
para PJ Bupati untuk tancap gas 
mendorong investasi karena ini 
menjadi kunci pertumbuhan ekonomi 
daerah.

Tak hanya itu, lantaran saat ini 
sudah memasuki tahapan-tahapan 
Pemilu, ia menta para Pj Bupati untuk 
bisa sebaik mungkin menyiapkan 
teknis penyelanggaraan yang meng-
utamakan kondusivitas. Ia meminta Pj 
Bupati untuk berkoordinasi dengan 
d a n d i m  m a u p u n  p o l r e s  a g a r 
keamanan dan ketertiban bisa terjaga.

"Dan pesan saya adalah Jatim 
jangan sampai batuk. Kalau batuk 
dropletnya bisa sampai Ibukota," 
pungkasnya.

Sedangkan pada pelantikan sesi 
dua, Gubernur Khofifah meminta agar 
para Pj. Bupati/Walikota yang baru 
saja dilantik untuk mempelajari detail 
memori jabatan yang diberikan oleh 
para purna tugas Bupati/Walikota. 
Pasalnya memori jabatan tersebut 
berisi banyak pesan penting untuk 
k e s i n a m b u n g a n  p r o g r a m  d a n 
keberlanjutan pembangunan daerah.

"Memori jabatan ini mungkin tidak 
terlalu tebal. Namun lampirannya 
akan banyak sekali. Tolong ini menjadi 
perhatian semua yang baru saja 
dilantik. Karena ini menjadi salah satu 
acuan untuk menjaga pembangunan 
yang berkelanjutan," tegasnya.

Lebih lanjut Gubernur Khofifah 

juga memberikan pesan khusus pada 
Pj Wali Kota Malang. Khususnya 
setelah dirinya meresmikan Malang 
Creative Center (MCC) dua hari lalu 
yang digadang akan menjadi penguat 
ekonomi kreatif Indonesia. MCC ini 
bukan hanya milik Malang atau aset 
Jawa Timur melainkan aset nasional.

"Terutama karena pada tahun 
2022 kontribusi ekonomi kreatif 
terhadap perekonomian Indonesia 
sangat tinggi bahkan mencapai Rp 
1.280 Trilliun. Maka target dari Kota 
Malang diharapkan tahun 2025 bisa 
menjadi Kota Kreatif dunia  akan 
sangat mungkin bisa kita wujudkan," 
urainya.

Tidak hanya i tu ,  penguatan 
ekosistem industri kreatif Jatim 
khususnya di Malang juga akan 
diperkuat dengan adanya King's 
C o l l e g e  U n i v e r s i t y  L o n d o n . 
Rencananya, bulan depan pihak King's 
College University London akan  
melakukan penandatangan dan 
September 2024 Insya Allah siap 
membuka program magister degree 
untuk tiga program studi. Yaitu prodi 
creative industry,  prodi  digital 
marketing dan prodi digital media.

"Dengan hadirnya King's College 
U n i v e r s i t y  L o n d o n  m a k a 
ekosistemnya makin kuat .  Dan 
pengembangan - pengembangannya 
harus terus berkelanjutan," terangnya.

Tidak sampai di sana, dikatakan 
Gubernur Khofifah bahwa pihaknya 
sedang mengkomunikasikan dengan 
Kementerian Keuangan agar mereka 
yang diterima di King's College 
London bisa mendapatkan beasiswa 
LPDP dari Kementerian Keuangan. Hal 
ini bahkan sudah disampaikan pada 
Presiden Jokowi. Agar warga Jatim 
m e m i l i k i  k e s e m p a t a n  u n t u k 
melakukan lompatan teknologi digital.

Khofifah menambahkan, selain 
akan ada King's College London, 

Gubernur Khofifah Titip Pembangunan  

Berkelanjutan pada 12 Pj Bupati dan Walikota

Pemprov Jatim  juga sudah presentasi 
untuk kerjasama investasi dengan Uni 
Emirat Arab. Salah satunya terkait 
program scholarship ke Universitas 
MBZ (Mohammed Bin Zayed) yang 
punya kekhususan expert di dunia 
k r e a t i f  k h u s u s n y a  A r t i f i c i a l 
Intelligence (AI).

"Kami sedang minta prioritas Jatim 
bisa dapat scholarship ke MBZ 
University  untuk penguatan AI. 
Karena rasanya mustahil jika kita ingin 
menguatkan industri kreatif tanpa AI 
yang update," terangnya.

Tidak hanya itu, pada para Pj 
Bupati Wali Kota yang dilantik sore ini, 
G u b e r n u r  K h o f i f a h  j u g a 
menyampaikan tentang pentingnya 
menyiapkan SDM yang berkualitas 
untuk menyongsong Indonesia Emas 
Ta h u n  2 0 4 5 .  D i m a n a  s a a t  i t u 
Indonesia diprediksi telah memiliki 
industri manufaktur sebesar 30%. 

" D i  t a h u n  2 0 2 2  i n d u s t r i 
manufaktur kita di Jatim sudah 
31,34%. Dengan beroperasinya 
investasi industri smelter  serta  foil 
tembaga juga investasi KT&G yang 
nilai proyeknya mencapai Rp. 6,9 
triliun, dan beberapa proyek besar lain 
di Jatim. Maka tahun depan menurut 
hitungan industri manufaktur Jatim 
sudah mencapai 34%" ungkapnya.

D e n g a n  p e s a t n y a  i n d u s t r i 
manufaktur di Jatim ini, menurut 
Khofifah, penyiapan kualitas SDM 
menjadi sangat penting. Sebab jika 
tidak masyarakat Jatim hanya akan 
menjadi penonton di tengah pesatnya 
perkembangan industri manufaktur 
tersebut.

"Itulah tugas para Pj yang luar 
biasa untuk meneruskan kerja keras, 
kerja kreatif, kerja produktif dari para 
Bupati Walikota yang sudah purna dan 
saat ini juga hadir disini," tuturnya. 

L e b i h  l a n j u t ,  K h o f i fa h  j u g a 
meminta agar para Pj bupati dan 
Walikota memperhatikan beberapa 
arahan presiden,  yakni  terkait 
penanganan kemiskinan terutama 
kemiskinan ekstrem.Berikutnya 
adalah terkait infrastruktur dan 
terkait peningkatan investasi. Ia 
berharap para PJ Bupati dan Walikota 
yang baru saja dilantik segera tancap 
gas mendorong investasi karena 
menjadi kunci pertumbuhan ekonomi 
daerah.

"Terimakasih kami sampaikan 
pada para Bupati dan Walikota yang 
telah purna tugas atas kerja kerasnya 
menurunkan kemiskinan ekstrim di 
Jatim," tutupnya.

Untuk itu, Khofifah meminta para 
Pj Bupati Walikota yang baru saja 
dilantik untuk tak sungkan melakukan 
hal serupa. Ini penting untuk menjaga 
pembangunan yang berkelanjutan. 
Tidak hanya itu, ia juga berpesan 
untuk Pj Bupati untuk patuh pada 
arahan dan instruksi  presiden. 
Dikatakannya bahwa arahan presiden 
ada empat hal.  (Lut/dya)

Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	menyematkan	tanda	dalah	satu	peserta	upacara.
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PROBOLINGGO	 – Pascakebakaran di 
Kawasan Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru, Menteri Lingkungan 
Hidup dan Kehutanan (LHK) Siti 
Nurbaya mengatakan pihaknya akan 
merehabilitasi ekosistem khususnya 
di Kawasan Gunung Bromo. Akibat 
kebakaran tersebut, setidaknya ada 
989 hektare lahan rusak. 

Hal ini diungkapkan Siti Nurbaya 
saat mengunjungi kawasan Gunung 
Bromo pada Sabtu (23/9/2023) 
kemarin. Menurut dia, rehabilitasi 
adalah langkah penting yang harus 
dilakukan pasca kebakaran.

"Apa yang penting sekarang ini 
menurut saya adalah rehabilitasi atau 
pemulihannya, dari segala aspek, 
yakni fisik, ekonomi, sosial dan 
manajemen, kemudian bagaimana 
public education," ujar Siti Nurbaya 
dalam keterangan resminya, dikutip 
dari tempo Minggu (24/9/2023).

Dia menjelaskan, rehabilitasi 
tersebut dilakukan usai  Bromo 
m e n g a l a m i  k e b a k a r a n  y a n g 
disebabkan adanya prewedding yg 
menggunakan flare atau suar pada 6 
September lalu. Kejadian itu lantas 
mengakibatkan 989 hektare lahan 
terbakar.

Lebih lanjut, dia mengatakan areal 
kawasan Bromo yang terbakar berada 
di berbagai medan. Oleh karena itu, 
p i h a k nya  t e n g a h  m e m p e l a j a r i 
bagaimana upaya pemulihan yang 
e f e k t i f  u n t u k  m e n g e m b a l i k a n 
ekosistem di kawasan Bromo yang 
terdampak. "Apalagi ada savana pasir, 
kira-kira itu 6 ribuan hektare dari 50 
ribu," tutur Siti Nurbaya.

Dia melanjutkan, pihaknya juga 
melibatkan tim ahli dari Institut 
Pertanian Bogor atau IPB University, 
Universitas Gajah Mada (UGM), dan 
Universitas Brawijaya (UB) dalam 
mengembalikan ekosistem di kawasan 
yang terbakar.

Siti menuturkan, ahli dari ketiga 
universitas tersebut tengah meneliti 
cara-cara mengembalikan ekosistem 
Bromo. "Jadi, banyak aspek yang kita 
harus bangun kembali untuk wilayah 
yang dikelola Balai Besar Taman 
Nasional Bromo Tengger Semeru ini," 
kata dia.

Selain itu,  Siti  Nurbaya juga 
mengajak pihak-pihak lain untuk 
b e k e r j a  s a m a  m e r e h a b i l i t a s i 
ekosistem Bromo, seperti Lembaga 
Pembangunan Internasional Amerika 
Serikat (Usaid).  "Hal ini karena 
keberadaan Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru yang sangat strategis 
dan dikenal secara nasional maupun 
internasional sedari awal," tutur dia.

Di satu sisi ,  kerugian akibat 
kebakaran lahan di kawasan Gunung 
Bromo memcapai Rp 5,4 miliar. 
Pasalnya, akibat kebakaran tersebut 
Kawasan Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru (TNBTS) sempat 
ditutup dari 6 sampai 18 September 
2023.

“Untuk dampak sudah kami hitung 

estimasi (sementara) sekitar Rp5,4 
mi l iar  (ni la i  kerugiannya) .  I tu 
t e r h i t u n g  m u l a i  6  s a m p a i  1 0 
September 2023,” kata Kepala Balai 
Besar Taman Nasional Bromo Tengger 
Semeru, Hendro Widjanarkosaat, saat 
meninjau Blok Savana Lembah 
Watangan di Kabupaten Probolinggo, 
P r o v i n s i  J a w a  T i m u r,  K a m i s 
(21/9/2023) dikutip dari antara.

Hendro menje laskan bahwa 
penghitungan nilai kerugian akibat 
kebakaran hutan dan lahan di kawasan 
Bromo mencakup biaya pemadaman 
kebakaran dari darat, kerugian akibat 
hilangnya habitat satwa, dan kerugian 
akibat terhentinya aktivitas wisata di 
taman nasional.

“Untuk wisata, itu gabungan antara 
Pendapatan Negara Bukan Pajak 
(PNBP), kemudian untuk penyedia jip, 
w a r u n g ,  h o t e l ,  h o m e s t a y 
(penginapan), dan lainnya,” katanya.

Menurut dia, perhitungan nilai 
kerugian belum mencakup biaya 
o p e r a s i  p e n g e b o m a n  a i r 
menggunakan helikopter untuk 
memadamkan kebakaran lahan serta 
kerusakan jaringan pipa air akibat 
kebakaran. Pamadaham juga melibat 
ratusan personel sejak 6 sampai 14 
September 2023.

Empat pintu masuk ke Taman 
Nasional Bromo Tengger Semeru 
ditutup total  dari  6 sampai 18 
September 2023 untuk memudahkan 
operasi pemadaman kebakaran di 
kawasan taman nasional. “Penutupan 
tersebut untuk keamanan pengunjung 
d a n  m e m u d a h k a n  o p e r a s i 
pemadaman,” kata Hendro.

Kawasan Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru mulai dibuka kembali 
untuk pengunjung pada 19 September 
2023.

Kebakaran besar terjadi di Taman 
Nasional Bromo Tengger Semeru sejak 
6 September 2023. Kebakaran itu 
terjadi karena ada pengunjung yang 
menggunakan suar untuk keperluan 
pengambilan gambar di kawasan 
taman nasional.

Areal  seluas 504 hektare di 
kawasan Taman Nasional Bromo 
Te n g g e r  S e m e r u  r u s a k  a k i b a t 
kebakaran tersebut. Areal yang rusak 
kebanyakan berupa sabana.

Gunung Bromo merupakan salah 
satu destinasi wisata unggulan di Jawa 
Timur. Pada 2022 destinasi wisata itu 
dikunjungi oleh 318.919 wisatawan, 
yang terdiri atas 310.418 orang 
wisatawan nusantara dan 8.501 orang 
wisatawan asing.

Pendapatan Negara Bukan Pajak 
yang diperoleh dari  kunjungan 
wisatawan ke Bromo selama tahun 
2022 mencapai Rp11,65 miliar, 
meningkat dari Rp4,85 miliar pada 
tahun sebelumnya.

Menurut Kepala Balai Besar Taman 
Nasional Bromo Tengger Semeru (BB 
T N B T S ) ,  H e n d r o  W i d j a n a r k o , 
m e n ga t a ka n  b a hwa  p e m u l i h a n 
ekosistem berdurasi cukup lama agar 
pepohonan asli di wilayah tersebut 
tumbuh optimal.

"Untuk pohon-pohon asl i  di 
kawasan Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru, seperti cemara 
gunung, kesek, tutup, pasang, yang 
terdampak kebakaran, itu kurang 
lebih diperkirakan membutuhkan 
waktu tiga sampai lima tahun," ujar 
Hendro, dikutip dari Antara.

Adapun tiga mekanisme akan 
diberlakukan terkait pemulihan 
ekosistem di wilayah Gunung Bromo. 
M e k a n i s m e  p e r t a m a  a d a l a h 
pemulihan secara alami, khususnya di 
area sabana atau padang rumput. 
Selanjutnya ada rehabilitasi lewat 
penanaman pohon dan restorasi, 
upaya mengembalikan unsur hayati.

"Pemulihan ekosistem, itu ada tiga 
mekanismenya, alam, rehabilitasi, 
restorasi. Jadi yang alam ini untuk 
savana secara alami, nanti kita lihat 
alam bisa memulihkan diri sendiri. 
Mudah-mudahan sebulan dua bulan 
ini sudah bisa pulih untuk savana," 
jelasnya.

Biaya yang diperlukan untuk 
pemulihan ekosistem tersebut , 
lanjutnya, mencapai Rp 3,5 miliar dari 
total taksiran kerugian hingga Rp 5,4 
miliar.

Sebagai informasi, kebakaran telah 
melanda wilayah Gunung Bromo pada 
Agustus 2023 dan September 2023. 
Akibatnya, kerusakan terjadi di area 
seluas 504 hektar yang didominasi 
oleh sabana. Pada tahun 2022, wilayah 
ini dikunjungi oleh 318.919 orang 

Pascakebakaran, 

Kawasan Gunung Bromo Bakal Direhabilitasi

yang meliputi 310.418 wisatawan 
nusantara dan 8.501 wisatawan 
mancanegara.

Selain merugikan hampir Rp5,2 M, 
504 hektare, dan 5 tahun pemulihan, 
kejadian kebakaran juga melibatkan 5 
o ra n g  s a k s i .  L i m a  s a k s i  k a s u s 
kebakaran Bukit Teletubbies blok 
Padang Savana, kawasan Gunung 
B r o m o ,  J a w a  T i m u r,  k e m b a l i 
melaksanakan wajib lapor di Mapolres 
Probolinggo, Senin (18/9/2023).

Mereka datang didampingi kuasa 
hukumnya, Mustaji, sekitar pukul 
10.00 WIB. Setibanya di Polres 
Probolinggo, kelima saksi lantas 
memasuki ruang Tindak Pidana 
Tertentu (Tipidter). Kuasa Hukum 
lima saksi dan satu tersangka, Mustaji 
mengatakan, kliennya datang ke 
M a p o l r e s  P r o b o l i n g g o  u n t u k 
memenuhi wajib lapor.

Dia memastikan, hari ini, kelima 
kliennya tidak sedang menjalani 
pemeriksaan. "Hari ini agendanya 
bukan pemeriksaan kepada klien kami 
yang berstatus saksi. Klien kami 
datang memenuhi  waj ib  lapor. 
Sementara sebelumnya, klien kami 
telah menjalani dua kali pemeriksaan," 
katanya.

Mustaji menyebut, dalam sepekan, 
kliennya harus melakukan wajib lapor 
dua kali, yakni pada Senin dan Kamis di 
Polres Probolinggo. "Wajib lapor 
dilakukan Senin dan Kamis. Di sisi lain, 
berdasarkan informasi yang saya 
dapat, kasatreskrim dan tim sedang 
berada di Mapolda Jatim untuk proses 
g e l a r  p e r k a ra  ke b a k a ra n  i n i ," 
paparnya.

Kapolres Probolinggo,  AKBP 
W i s n u  Wa rd a n a  m e m b e n a rka n 
informasi yang diterima Mustaji. 
Kasatreskrim Polres Probolinggo, AKP 
Achmad Doni Meidianto berada di 
Polda Jatim guna gelar perkara kasus 
kebakaran Bukit Teletubbies. "Lebih 
lanjut  hasi l  la innya akan kami 
s a m p a i k a n ,  m o h o n  w a k t u , " 
ungkapnya.

Sementara identitas para saksi, 
calon pengantin pria, HP (38) warga 
Kelurahan Kedungdoro, Kecamatan 
Tegalsari, Kota Surabaya, dan calon 
pengantin wanita, PMP (26) warga 
Kelurahan Lorok Pakjo, Kecamatan Ilir 
Barat, Kota Palembang.

Kemudian, crew foto prewedding, 
M G G  ( 3 8 )  w a r g a  K e l u r a h a n 
Kedungdoro, Kecamatan Tegalsari, 
Kota Surabaya, dan ET (27) warga 
K e l u r a h a n  K l a m p i s  N g a s e m , 
Kecamatan Sukolilo, Kota Surabaya. 
Lalu, juru rias, AAV (34) warga 
Kelurahan Tandes, Kecamatan Tandes, 
Kota Surabaya.

Dalam kasus kebakaran Bukit 
Teletubbies, Polres Probolinggo telah 
menetapkan Andrie Wibowo Eka 
Wa r d h a n a  ( AW E W )  ( 4 1 )  a s a l 
Kelurahan Tompokersan, Kecamatan 
Lumajang, Kabupaten Lumajang, 
sebagai tersangka. (lut/dya)

Menteri	Lingkungan	Hidup	dan	Kehutanan	(LHK)	Siti	Nurbaya	saat	meninjau	lokasi	tangga	dan	kawah	Gunung	
Bromo	pada	Sabtu	siang,	23	September	2023.	TEMPO/Abdi	Purmono
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MALANG - Sekretaris Daerah (Sekda) 
Kabupaten Malang, Wahyu Hidayat, 
resmi dilantik sebagai Penjabat (Pj) 
W a l i  K o t a  M a l a n g ,  M i n g g u  
(24/9/2023). Usai dilantik oleh 
Gubernur Jawa Timur, Khofifah Indar 
Parawansa, Wahyu mengaku akan 
menaruh perhatian pada peningkatan 
potensi pariwisata ke depannya. 

Diketahui, masa jabatan Wahyu 
Hidayat sebagai Pj Wali Kota Malang 
akan berlangsung selama satu tahun, 
sesuai dengan Surat Keputusan 
Menteri Dalam Negeri (Mendagri) 
Nomor 100.2.1.3-3920 Tahun 2023. 
Dalam kepemimpinannya nanti, 
pihaknya juga berkomitmen untuk 
m e m p e r k u a t  s i n e r g i  a n t a r a  
Pemerintah Kota Malang dan DPRD 
setempat. 

"Saya datang dari usulan DPRD 

Kota Malang. Ingin ada sinergisitas 
antara legislatif dan eksekutif karena 
selama ini sepertinya agak terputus. 
Saya mohon saran dari DPRD apa 
langkah-langkah yang harus saya 
l a k u k a n ,"  u j a r  W a h y u ,  s a a t  
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(24/9/2023).

Dalam konteks peningkatan 
potensi pariwisata. Wahyu juga 
menekankan pentingnya kolaborasi 
antara Kota Malang, Kabupaten 
Malang, dan Kota Batu, sebagai bagian 
dari Malang Raya. Menurutnya, sinergi 
ini dapat menjadikan Malang Raya, 
khususnya Kota Malang, sebagai 
destinasi pariwisata yang mampu 
bersaing dengan Bali.

"Kota Malang tidak bisa lepas 
dengan Malang Raya. Kota Malang 
hanya menyediakan jasa pariwisata 

“Pertama, tentu saya ucapkan 
selamat semoga dengan jabatan baru 
ini, Pak Wahyu bisa berkolaborasi 
dengan kami, DPRD Kota Malang. 
Intinya semua adalah komunikasi. 
Tingkatkan komunikasi kita dengan 
baik, di mana segala permasalahan 
kita terbuka, kita bahas bersama, saya 
yakin ada solusi untuk Kota Malang," 
ujar Made, ditemui usai menghadiri 
pelantikan Pj kota/kabupaten se Jawa 
Timur di Gedung Negara Grahadi, 
Surabaya, Minggu (24/9/2023). 

M a d e  j u g a  m e n y a m p a i k a n  
harapannya terkait pelaksanaan APBD 
Perubahan 2023. Pihaknya berharap 
agar eksekusi APBD Perubahan dapat 
berjalan lancar dengan tujuan 
mengurangi Sisa Lebih Penggunaan 
Anggaran (SILPA) ke depannya. 
"Kemudian setelah itu kita berharap 
pembahasan APBD Murni 2024 juga 
bisa berjalan dengan baik sesuai 
dengan diharapkan masyarakat Kota 
Malang," tambahnya. 

Dalam hal prioritas program. 
P o l i t i s i  P D I - P e r j u a n g a n  i n i ,  
menyarankan agar program-program 
yang telah terbukti berhasil dilakukan 
oleh Pejabat Wali Kota Malang 
sebelumnya, agar dapat dilanjutkan. 
Sementara program yang kurang 
berhasil perlu adanya evaluasi. 
"Harapan kami Pak Wahyu lebih 
terbuka kepada legislatif, setiap 
k e b i j a k a n  a p a p u n  s e b e l u m  
diundangkan, diperwalikan, bisa 
dikomunikasikan dengan kami," 
tutupnya. (Santi/dya)

buatan. Apabila Malang Raya saling 
mengisi, dengan hotel di Kota Malang, 
wisata alamnya ada di Kabupaten 
Malang dan Kota Batu, akan menjadi 
daya tarik yamg bisa-bisa bersanding 
dengan Bali," tambahnya.

Lebih lanjut, alumnus Institut 
Teknologi Nasional (ITN) Malang ini, 
juga berpendapat bahwa peng-
alamannya sebagai Sekda Kabupaten 
Malang, akan memudahkan upayanya 
dalam menjalin sinergitas untuk 
meneruskan kesuksesan kinerja Wali 
Kota Malang sebelumnya.

"Saya menjabat di Kabupaten 
Malang, dan sekarang di Kota Malang, 
maka akan mudah tersinergikan. 
Potensi yang belum tergali, kita akan 
lebih mudah menggali," tukasnya. 

Sementara itu, dalam pemberitaan 
sebelumnya, Ketua DPRD Kota Malang, 
I Made Riandiana Kartika, menyatakan 
bahwa pengusungan Wahyu Hidayat 
s e b a ga i  P j  Wa l i  Ko t a  M a l a n g  
didasarkan pada kapabilitasnya. "Pak 
Wahyu, meskipun 2 minggu, tapi 
pernah menjadi Pelaksana Harian 
(Plh) Bupati Malang. Selain itu beliau 
juga pernah menempuh pendidikan di 
Belanda khusus pendidikan diploma 
tata ruang. Kami memilih best of the 
best, lah," terang Made saat itu. 

Sementara itu, Ketua DPRD Kota 
Malang, I Made Riandiana Kartika, 
menyampaikan pentingnya menjaga 
komunikasi antara legislatif dan 
eksekutif, demi kemajuan Kota Malang 
di bawah pimpinan Pj tersebut. 

Dilantik Sebagai Pj Wali Kota Malang, 

Wahyu Hidayat: Fokus Pengembangan Pariwisata

MALANG - Bupati Malang, Sanusi, 
optimistis proyek Jalan Tol Malang-
Kepanjen akan dapat terealisasi pada 
tahun 2024 mendatang. Diketahui saat 
ini, proyek tersebut masih dalam tahap 
perencanaan oleh Kementerian PUPR 
RI. Namun, belum ada ketetapan 
terkait trase atau rute tol yang 
direncanakan melalui beberapa 
kecamatan di Kota Malang dan 
Kabupaten Malang ini. 

Sanusi mengatakan, proyek Jalan 
Tol Malang-Kepanjen tersebut akan 
memil iki  potensi  besar untuk 
m e n i n g k a t k a n  m o b i l i t a s  d a n  
perkembangan wilayah. Pihaknya juga 
menyoroti pentingnya konektivitas 
yang lebih baik antara Kota Malang 
dan Kabupaten Malang. Di mana hal 
te r s e b u t  a ka n  m e m u n gk i n ka n  
pertumbuhan ekonomi yang lebih 
cepat dan akses yang lebih mudah bagi 
penduduk setempat.

"Prosesnya saat ini masih dalam 
perencanaan Menteri PUPR. Kalau 
m e n t e r i  P U P R  ( m e m u t u s k a n )  
ditembus lewat tengah kota ya bagus 
itu. Kalau harus di kabupaten, nanti 

kita siapkan rutenya," ujar Sanusi, saat 
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(24/9/2023).

Meskipun belum ada rute resmi. 
Namun sebagai upayanya untuk 
memastikan keberhasilan proyek 
bernilai Rp 15 miliar ini. Sanusi juga 
menggarisbawahi perubahan dalam 
perencanaan trase jalan tol tersebut. 

Menurutnya, Kementerian PUPR 
RI sebelumnya merencanakan rute 
jalan Tol Malang-Kepanjen dari 
Cemorokandang ke Tajinan, lalu belok 
ke Kepanjen. Namun, ada juga rencana 
alternatif dari Cemorokandang, lewat 
Gadang, dan kemudian ke Pakisaji. Hal 
ini juga menunjukkan upaya Sanusi 
untuk memastikan bahwa trase yang 
dipilih akan memberikan manfaat 
terbaik bagi masyarakat.

Lebih lanjut, Sanusi menekankan 
keyakinannya bahwa proyek tersebut 
dapat terealisasi di tahun 2024. 
Terlebih menurutnya, proyek ini 
sejalan dengan skema Kerja sama 
Pemerintah dengan Badan Usaha 
(K PB U )  ya n g  sa a t  in i  seda n g  
digencarkan oleh Kementerian PUPR 
RI. Ia juga menggarisbawahi, bahwa 

Sedangkan untuk proyek Jalan Tol 
Malang-Kepanjen diproyeksikan 
masuk dalam tahap penyiapan, 
dengan total anggaran Rp 15 miliar. 
(Santi/dya)

Presiden juga telah 
b e r j a n j i  t e r k a i t  
proyek ini.

" Y a  m u d a h -
m u d a h a n  t a h u n  
depan terealisasi Tol 
Malang-Kepanjen. 
Karena kan itu juga 
j a n j i n y a  P a k  
Presiden," pungkas 
Sanusi. 

S e b a g a i  
i n f o r m a s i ,  
berdasarkan data 
yang dihimpun dari 
laman resmi pu.go.id 
b a h w a  s a a t  i n i  
sebanyak 39 proyek 
ditargetkan akan 
d i l a k s a n a k a n  
melalui skema KPBU 
p a d a  T a h u n  
Anggaran (TA) 2024. 

S e b a n y a k  1 6  
p r o y e k  K P B U  
dengan nilai sekitar Rp 69,01 triliun 
dalam tahap penyiapan. Sedangkan 23 
proyek KPBU dengan nilai Rp 183,78 
triliun sudah dalam tahap transaksi. 

Bupati Sanusi Optimistis Proyek 

Jalan Tol Malang-Kepanjen Terealisasi di 2024

Gubernur	Jatim	,	Khofifah	Indar	Parawansa	menyaksikan	Sekda	Kabupaten	Malang,	Wahyu	Hidayat	(kanan)	
yang	baru	dilantiknya	sebagai	Pj	Wali	Kota	Malang	bersalaman	dengan	mantan	Wali	Kota	Malang,	Sutiaji,	

di	Gedung	Negara	Grahadi	Minggu	(24/9/2023).	(humas)

Bupati	Malang,	Sanusi



------------------------------------------------------------------------------

“Jadi, daripada banyak yang berspekulasi mending dengar lagu ini 

karena di sini aku sharing personal experience aku soal cinta. Karena 

lewat lagu ini aku ingin menunjukkan cara aku menunjukkan cinta, ya 

lewat action. Jadi agak-agak curhat dikit,”

AGATHA CHELASEA
Penyanyi 

impression
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AGATHA CHELASEA
Luncurkan Single 'Delapan Huruf’

PENYANYI Agatha Chelasea kembali 
merilis single terbarunya yang 
berjudul "Delapan Huruf".

Single teranyar ini, sekaligus 
menjadi comeback song setelah 
vakum dari dunia hiburan karena 
d i r i n y a  f o k u s  m e n y e l e s a i k a n  
p e n d i d i k a n  d i  U n i v e r s i t y  o f  
Melbourne.

Mantan penyanyi cilik sekaligus 
pemain film Ada Cinta di SMA pada 
2016 lalu itu mengatakan single itu 
menunjukkan sisi lain dari dirinya 
yang selama ini dikenal sebagai 
penyanyi cilik.

“Lagu ini single comeback aku 
setelah sekian lama vakum. Dan ini 
baru aku rilis semenjak lulus kuliah 
dan sejauh ini respons sangat baik 
karena menunjukkan sisi lain dariku 
yang selama ini dikenal sebagai 
penyanyi  c i l ik ,”  tuturnya saat  
b e r k u n j u n g  ke  W i s m a  B i s n i s  
Indonesia, belum lama ini.

Single berjudul Delapan Huruf ini 
ditulis sendiri oleh Chelsea. Di dalam 
lagu ini, dia ingin mengungkapkan 
perasaaan dan cara pandangnya 
tentang cinta.

Bahwa ketika seseorang benar-
benar mencinta, maka tidak cukup 
hanya sebatas mengatakan I Love You 
tetapi harus disertai dengan tindakan 
atau pembuktian.

Selain itu, di dalam lagu ini Chelsea 
juga ingin menceritakan pengalaman 
pribadi dan kehidupannya di dalam 
dunia percintaan.

Sebab, banyak penggemarnya yang 
mengikuti kisah percintaannya, 
padahal wanita kelahiran Bandung, 
Desember 2001 ini sebisa mungkin 
ingin memisahkan antara karir dan 
kehidupan prbadinya.

“Jadi, daripada banyak yang 
berspekulasi mending dengar lagu ini 
karena di sini aku sharing personal 
experience aku soal cinta. Karena 
lewat lagu ini aku ingin menunjukkan 
cara aku menunjukkan cinta, ya lewat 
action. Jadi agak-agak curhat dikit,” 
ungkapnya sambil tersenyum.

Single ini sendiri memiliki konsep 
musik R&B bernuansa 90an yang 
diperkaya dengan permaina piano dan 
synth dalam pemilihan musiknya.

Dalam proses pembuatan single 
ini, Chelsea dibantu oleh Martinus 
Tintin sebagai komposer, serta Irvan 
Natadiningrat (Irvnat) sebagai vocal 
director.

Setelah sukses dengan single 
comeback pertamanya ini, Chelsea 

juga tengah menyiapkan single 
selanjutnya yang juga akan diciptakan 
sendiri.

Masih mengangkat tema yang 
sama, yakni tentang percintaan tetapi 
memiliki warna dan lagu yang lebih 
moody.

“Dalam lagu selanjutnya ini, ada 
galaunya sedikit tapi bukan yang galau 
banget. Konsep musiknya tetap pop ke 
R&B tetapi ingin memasukkan elemen 
musical broadway di dalamnya,” ujar 
Chelsea yang memang menyukai lagu-
lagu bernuansa musical ini.

Selain berkecimpung dalam dunia 
musik, Chelsea juga dikenal sebagai 
pemain film.

Pertama kali Chelsea bermain 
dalam film Suka Suka Super Seven dan 
Idola Cilik dalam Habis Gelap Menuju 
Terang di mana dia memerankan 
dirinya sendiri.

Karier aktingnya mulai dikenal 
luas saat dia memerankan Bella di film 
Ad a  C i n t a  d i  S M A ,  ke m u d i a n  
membintangi film Meet Me After 
Sunset pada 2018, dan sejumlah 
proyek film lainnya.

Namun saat ini, Chelsea masih 
disibukkan dalam proses pembuatan 
single dan dunia musik.

“Bernyanyi dan bermain film 
sama-sama seru. Di dalam musik aku 
bisa mengekspresikan diri sendiri dan 
saat bermain film, aku menjadi 
karakter orang lain. Kalau disuruh 
memilih, one day aku ingin bermain 
dalam film musical. Jadi bermain film 
sambil  bernyanyi ,”  ungkapnya 
(bisnis).
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5.	Jamur	Shiitake	untuk	Mood	
yang	Lebih	Baik

Sarapan sup di pagi hari sudah 
komprehensif dari segi nutrisi. Anda 
bisa menambahkan berbagai bahan, 
tetapi jangan lupakan jamur shiitake. 
Jamur shiitake mengandung vitamin D 
yang dapat meningkatkan mood dan 
mengurangi gejala depresi. Tidak 
hanya untuk sup, jamur shiitake juga 
dapat ditambahkan ke tumis sayur 
atau omelet.

6.	 Biji	 Chia	 untuk	 Kesehatan	 Otak	
dan	Kesejahteraan

Biji chia sering ditambahkan ke 
dalam oatmeal dan smoothie. Biji chia 
kaya akan asam lemak omega 3 yang 
baik untuk kesehatan otak dan dapat 
membantu mengatur mood. Konsumsi 
biji chia sebelum tidur juga dapat 
membantu Anda tidur lebih nyenyak 
dan bebas dari kecemasan.

Jadi,	 ingatlah	 bahwa	 sarapan	
sehat	bukan	hanya	tentang	menjaga	
tubuh	Anda	tetap	bugar	tetapi	juga	
dapat	 meningkatkan	 kebahagiaan	
Anda	 sepanjang	 hari.	 (berbagai	
sumber)	

2.	Manfaat	Tomat
Jika Anda suka makan roti isi untuk 

sarapan,  tambahkan tomat ke 
dalamnya. Tomat akan memberikan 
rasa segar pada menu sarapan Anda 
d a n  m e m b a n t u  m e n i n gka t ka n  
perasaan bahagia. Tomat mengandung 
antioksidan likopen yang dikaitkan 
dengan potensi menurunkan risiko 
depresi.

3.	Oatmeal	untuk	Kesehatan	dan	
Kebahagiaan

Oatmeal sering dianggap sebagai 
menu diet untuk menurunkan berat 
badan, namun, selain itu, oatmeal juga 
dapat membuat Anda lebih bahagia. 
Serat larut dalam oatmeal membantu 
mengatur mood, dan kandungan 
s e l e n i u m  d a l a m n y a  d a p a t  
meningkatkan perasaan bahagia Anda.

4.	Manfaat	Yogurt
M a k a n a n  f e r m e n t a s i  y a n g  

mengandung probiotik telah terbukti 
meningkatkan mood. Yogurt adalah  
pilihan menu sarapan yang baik yang 
dapat dicampur dengan buah potong 
atau granola. Selain yogurt, sup miso 
juga tinggi probiotik dan dapat 
membantu meningkatkan mood Anda.

APAKAH Anda pernah berpikir bahwa 
kebahagiaan Anda bisa dipengaruhi 
oleh apa yang Anda makan, terutama 
saat sarapan?. Para ahli kesehatan 
menekankan pentingnya sarapan yang 
sehat dan memberikan rekomendasi 
menu sarapan yang dapat membuat 
hari-hari Anda terasa lebih bahagia.

SARAPAN	YANG	MEMBUAT	
ANDA	SEMANGAT

Menurut  Corinne Zaf farese  
Elbourne, seorang apoteker dan ahli 
gizi, sarapan harus memberikan 
semangat untuk hari ini. Sarapan yang 
ideal  seharusnya mengandung 
karbohidrat kompleks, protein, lemak 
sehat, dan serat. Menu seperti ini akan 
menjaga energi Anda tetap stabil dan 
mencegah penurunan mood. berikut 
contohnya :

1.	Alpukat	untuk	Kesehatan	Mental
Alpukat bukan hanya lezat  

sebagai smoothie atau topping roti 
panggang, tetapi juga mengandung 
l e m a k  s e h a t  d a n  a s a m  fo l a t .  
Kekurangan asam folat telah terkait 
dengan depresi. Alpukat juga kaya 
a ka n  a n t i o ks i d a n  ya n g  d a p a t  
melindungi Anda dari risiko depresi.

1 2 3 4

5

5

TENTUKAN SARAPAN SEHAT UNTUK 

KEBAHAGIAAN SEHARI-HARI ANDA
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5 TIP HASILKAN 
FOOD PHOTOGRAPHY

sup dengan tampilan uap. Untuk 
m e n d a p a t k a n  e f e k  t e r s e b u t ,  
optimalkan waktu sebaik mungkin 
selama makanan masih hangat.

O l e h  k a r e n a  i t u ,  s e b e l u m  
memotret, atur setting kamera 
smartphone serta tentukan angle 
pengambilan gambar. Dengan begitu, 
makanan dapat langsung dipotret 
selagi hangat agar gambar yang 
dihasilkan makin menggiurkan.

5.					Lakukan	editing	foto
Usai memotret, hal penting yang 

perlu dilakukan adalah editing. Editing 
foto bisa membuat foto tampak lebih 
profesional dan tidak terlihat mentah 
atau raw.

Selain itu, editing foto juga 
m e m b a n t u  m e n y e m b u n y i k a n  
sejumlah kekurangan kecil pada foto, 
seperti noda atau properti lain yang 
terselip masuk ke dalam frame.

Anda bisa pula mengatur ulang 
pencahayaan, seperti tingkat kontras 
dan kecerahan. Filter pun bisa 
ditambahkan pada proses ini agar foto 
makanan lebih artistik. Itulah lima tip 
memotret makanan menggunakan 
kamera smartphone (Kompas)

DI	 ERA digital, kuliner dan fotografi 
seakan sudah menjadi dua hal yang tak 
terpisahkan. Hal ini didorong oleh 
keberadaan smartphone dan media 
sosial (medsos).

S e b e l u m  m e n y a n t a p ,  p a r a  
pencinta kuliner mengabadikan 
makanan yang disajikan restoran atau 
kafe. Foto ini kemudian diunggah di 
medsos.

Lambat laun, aktivitas tersebut 
menjadi kebiasaan. Bahkan, beberapa 
di antaranya menjadikan kegiatan itu 
sebagai hobi. Karena menjadi hobi, 
foto yang dihasilkan pun menonjolkan 
unsur artistik agar “sedap” dipajang di 
medsos.

Buat kamu yang tertarik menekuni 
fo o d  p h o to g ra p hy  s e l aya k nya  
profesional, berikut adalah lima tip 
menghasilkan foto makanan keren 
menggunakan kamera smartphone.

1.		Perhatikan	teknik	pencahayaan
Pencahayaan merupakan salah 

satu faktor penting yang dapat 
menentukan kualitas suatu gambar, 
termasuk food photography. Sama 
seperti jenis fotografi lain, kamu bisa 
memanfaatkan cahaya matahari 
ataupun cahaya ruangan.

J i ka  m e m a n fa a t ka n  c a h aya  
matahari, pilihlah tempat yang berada 
di samping jendela. Dari tempat ini, 
kamu bisa mendapatkan angle 
sekaligus cahaya alami yang lebih baik.

Kamu bisa mengambil foto pada 
pukul 3-4 sore untuk mendapatkan 
cahaya matahari yang optimal untuk 
food photography.

Bila memotret pada malam hari, 
kamu bisa maksimalkan lampu 
restoran atau kafe. Pilih meja dengan 
pencahayaan yang minim noise seperti 
bayangan bersilang.

2.					Teknik	memotret
Teknik memotret makanan tak 

boleh diabaikan karena dapat 

menentukan kualitas serta daya pikat 
foto yang dihasilkan.

Ada sejumlah teknik yang dapat 
diterapkan untuk memotret makanan 
menggunakan smartphone. Pertama, 
teknik top-shot atau memotret 
makanan dari atas.

Teknik tersebut menciptakan 
ketegasan bentuk serta warna dari 
suatu makanan. Foto yang diambil pun 
tidak harus secara penuh, baik piring 
maupun kemasan.  Sebal iknya ,  
fokuskan bidikan pada subyek 
makanan.

Kedua, teknik close-up. Dengan 
teknik ini, pengambilan foto dilakukan 
dengan jarak sangat dekat. Hal ini 
dilakukan untuk menampilkan bagian-
bagian tertentu pada makanan secara 
lebih jelas.

Sebelum menggunakan teknik 
tersebut, pastikan sisi-sisi menarik 
dari makanan yang ingin ditonjolkan 
terekspos sempurna. Dengan begitu, 
efek food porn atau sensasi ingin 
makan timbul akibat melihat foto 
tersebut.

3.	 Tentukan	 elemen	 penting	 pada	
makanan

Salah satu godaan yang kerap 
dihadapi saat memotret adalah hasrat 
memasukkan semua elemen makanan 
masuk ke dalam layar. Padahal, tak 
semua elemen perlu dimasukkan ke 
dalam frame. Hal tersebut justru dapat 
mengganggu subyek foto.

Untuk itu, kamu perlu menentukan 
elemen makanan yang dapat dipotret, 
seperti piring, sendok, garpu, ataupun 
gelas. Dari elemen tersebut, tentukan 
elemen yang ingin ditonjolkan.

4.	Potret	makanan	selagi	masih	
fresh

Agar “sedap” dipandang dan 
dipajang, kamu perlu memotret 
makanan selagi masih fresh atau baru 
disajikan. Sebagai contoh, memotret 



Mereka mungkin mengagungkan seks, 
mendiskusikan detail eksplisit dan 
mempromosikan hubungan seksual 
yang tidak sehat. Pemaparan seperti 
ini dapat memberikan informasi yang 
salah dan membingungkan anak-anak, 
sehingga mengarah pada perilaku dan 
sikap yang tidak pantas terhadap 
seksualitas.

3.		Kemungkinan	Manipulasi

Pengguna anak-anak dan remaja 
mungkin rentan terhadap manipulasi 
oleh orang lain di TikTok Live. 
Predator dapat memanfaatkan 
kerentanan mereka dan menggunakan 
taktik untuk memaksa mereka 
membagikan informasi pribadi, foto 
atau terlibat dalam aktivitas yang 
tidak akan mereka ikuti. Hal ini 
m e n i m b u l k a n  a n c a m a n  b e s a r  
terhadap keselamatan dan privasi 
mereka

4.	Penindasan	Siber
TikTok Live membuka jalan bagi 

penindasan maya, di mana pengguna 
dapat menyerang dan melecehkan 

orang lain secara verbal melalui 
komentar langsung atau 

interaksi langsung.
A n a k - a n a k  d a p a t  

m e n j a d i  s a s a r a n  
pelecehan onl ine ,  
y a n g  d a p a t  
m e n i m b u l k a n  
dampak psikologis 

yang belum tentu aman untuk anak. 
Berikut bahaya penggunaan 

TikTok Live bagi anak-anak:

1.		Paparan	Konten	yang	Tidak	
Pantas

Salah satu kekhawatiran utama 
adalah potensi  paparan materi 
pornografi . Sifat streaming langsung 
yang tidak diatur menyulitkan 
pemfilteran dan pemantauan konten 
eksplisit secara efektif. Anak-anak 
mungkin menemukan video eksplisit 
atau bertemu dengan individu yang 
mempromosikan dan membagikan 
materi yang tidak pantas. Hal ini dapat 
berdampak buruk pada kesejahteraan 
mental dan emosional mereka.

2.	Terpapar	Hubungan	Seksual	yang	
Tidak	Sehat

Di TikTok Live, beberapa pengguna 
terlibat dalam diskusi tentang seks 
yang tidak cocok untuk pemirsa muda. 

MARAKNYA  TikTok Live telah 
menimbulkan bahaya bagi anak-anak 
dan remaja yang merupakan pengguna 
aktif platform tersebut.

Diluncurkan pada tahun 2016, 
TikTok adalah salah satu jejaring sosial 
dengan pertumbuhan tercepat dengan 
logo berbentuk not musik berwarna-
warni yang dapat dikenali di seluruh 
dunia. 

TikTok adalah aplikasi media 
sosial populer yang memungkinkan 
pengguna membuat, menonton, dan 
berbagi video berdurasi pendek yang 
direkam di perangkat seluler.

Dengan umpan video pendek unik 
yang dipersonalisasi dan disetel ke 
musik dan efek suara, aplikasi ini 
terkenal karena kualitasnya yang 
membuat ketagihan dan tingkat 
keterlibatan tinggi yang cocok untuk 
platform dan komedi.

Namun, semakin berkembangnya 
teknologi TikTok mulai dikenal 
sebagai media yang menawarkan 
cuplikan saran dan tip serta promosi 
dengan fitur live streaming.

TikTok Live streaming banyak 
digunakan untuk promosi produk dan 
jasa secara online dari setiap 
kalangan.

Mirisnya, banyak anak-anak 
juga menggunakan fitur tersebut 

yang parah, ter-masuk rendahnya harga 
diri, kecemasan dan depresi.

5.		Peretasan
Sama seperti platform online 

lainnya, TikTok Live juga tidak kebal 
terhadap upaya peretasan. Individu 
jahat  dapat  menargetkan akun 
pengguna, berpotensi mendapatkan 
akses ke informasi pribadi atau mem-
bajak streaming langsung mereka. Hal 
ini dapat menyebabkan pelanggaran 
privasi dan eksploitasi lebih lanjut.

6.		Kecanduan	dan	Pemborosan
Wa k t u  T i k To k  L ive  d e n g a n  

kontennya yang menawan dan interaksi 
real-time, bisa sangat membuat 
ketagihan. Penggunaan platform yang 
berlebihan dapat menyebabkan 
hilangnya fokus pada tugas-tugas 
penting seperti akademik, hobi dan 
interaksi dalam kehidupan nyata. Hal 
ini juga dapat berkontribusi pada gaya 
hidup yang tidak banyak bergerak dan 
kurangnya keseimbangan dalam 
rutinitas sehari-hari.(bisnis)

LISTSYLE
Senin, 25 September 2023
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Malapetaka	Itu		....	(dari	hal	1)

LONJAKAN	harga beras menjadi salah 
satu kekhawatiran besar Presiden 
Joko Widodo (Jokowi). Presiden 
kembali mengingatkan malapetaka 
besar yang mampu menghantam 
dunia, termasuk Indonesia. Semua 
pihak, menurut Jokowi harus berhati-
hati. 

"Hati-hati hati-hati, ancaman 
perubahan iklim sudah nyata dan 
sudah kita rasakan dan dirasakan 
semua negara di dunia," ungkap 
Jokowi pada Festival Lingkungan, 
Iklim, Kehutanan, dan Energi Baru 
Terbarukan (LIKE) di Indonesia Arena 
Gelora Bung Karno, Jakarta, Senin 
(18/9/2023)

"Suhu bumi semakin panas cuaca 
juga semakin panas kekeringan ada di 
mana-mana bukan hanya di Indonesia 
saja," tegasnya.

K e k h a w a t i r a n  p u n  m a k i n 
terbukti.Mengutip dari Panel Harga 
Pangan Nasional Badan Pangan 
Nasional, pada Sabtu (23/9/2023), 
p u k u l  0 8 . 0 0  W I B  h a r g a  a y a m 
mengalami kenaikan mencapai 2,10 
persen atau meningkat Rp 730 
menjadi Rp 35.510 per kilogram. 
Sebaliknya, harga daging sapi turun 
0,50 persen menjadi Rp134.230 per 
kilogram.

Sementara itu, harga telur naik 
2,69 persen menjadi Rp 29.360 per 
kilogram. Kenaikan harga pangan juga 
menyasar harga rata-rata beras 
premium 1,02 persen menjadi Rp 
14.800 per kilogram. Harga beras 
medium juga kompak meningkat 1,38 
persen menjadi  Rp 13.220 per 
kilogram.

Kenaikan juga terjadi pada gula 
konsumsi dan garam. Gula naik 1,53 
persen menjadi  Rp 15.280 per 
kilogram, sedangkan garam naik 6,82 
persen menjadi  Rp 12.370 per 
kilogram.

Komoditas laut seperti  ikan 
k e m b u n g ,  i k a n  t o n g k o l  i k u t 
mengalami kenaikan harga. Harga 
ikan tongkol naik 1,64 persen menjadi 
Rp 35.390 per kilogram, dan ikan 
kembung naik 5,54 persen menjadi Rp 
40.230 per kilogram. Sementara ikan 
bandeng turun 12,62 persen menjadi 
Rp29.920 per kilogram.

Menteri Perdagangan (Mendag) 
Zulkifli Hasan (Zulhas) memastikan 
kegiatan operasi pasar hingga kini 
terus digencarkan oleh pemerintah 

guna mengintervensi kenaikan harga 
beras di pasaran. Zulkifli Hasan 
mengklaim saat ini tidak lagi terjadi 
kenaikan harga beras, meski harga 
belum turun ke semula seperti pada 
saat sebelum ada kenaikan.

"Kemarin dari Papua, kemudian 
Makassar,  NTT,  Batang,  Jambi , 
Lampung, dan Solo. Muter terus 
operasi pasar. Mudah-mudahan harga 
tidak naik lagi. Syukur-syukur bisa 
turun," ujar Zulkifli Hasan di sela-sela 
Operasi Pasar di Pasar Legi Solo, Jawa 
Tengah, Minggu (24/9/2023).

Selain operasi pasar, Zulhas 
m e n g a t a k a n  p e m e r i n t a h  j u g a 
memajukan penyaluran bantuan 
pangan beras atau bantuan sosial 
( B a n s o s )  k e p a d a  m a s y a r a k a t 
m e m b u t u h k a n  a t a u  k e l u a r g a 
penerima manfaat (KPM). Bantuan 
beras  i tu  masing-masing  KPM 
sebanyak 10 kilogram (kg) per bulan 
dalam kurun waktu tiga bulan yakni 
September, Oktober, dan November 
2023.

Upaya pengendalian harga beras 
di pasaran itu lanjut Zulkifli Hasan, 
d i l a k u k a n  a t a s  k e r j a  s a m a 
pemerintah, pemerintah daerah, 
Perum Bulog, Badan Pangan Nasional 
(Bapanas), dan pihak lain yang 
terkait. Menurut Ketua Umum Partai 
Amanat Nasional (PAN) itu, bila 
masyarakat menginginkan beras 
dengan harga yang ditentukan 
pemerintah atau harga eceran 
tertinggi (HET), saat ini telah tersedia. 

"Beras dari Buloq ini harganya 
tidak lebih dari Rp 11 ribu per 
kilogram dengan kualitas bagus 
hingga wangi. Kalau beras premium 
memang harganya beragam. Jadi 
pemerintah berusaha keras, jangan 
sampai rakyat kita susah gara-gara 
beras naik," katanya. 

Disinggung tentang beras impor 
yang dijual di Indonesia, Zulhas 
memastikan jenisnya adalah jenis 
b e r a s  ya n g  t i d a k  d i p u nya i  d i 
Indonesia. Terkait beras impor, Ia 
m e n y e b u t  a k a n  a d a  r e g u l a s i 
tersendiri. 

Bapanas	Waspadai	Pemilu
D i  s i s i  l a i n ,  B a d a n  Pa n g a n 

Nasional (Bapanas) menilai, jelang 
masa Pemilihan Umum (Pemilu) akan 
rawan adanya gangguan stabilitas 
pangan. Sekretaris Bapanas, Sarwo 
Edhy menuturkan, salah satu potensi 
gangguan tersebut  antara lain 

kelangkaan dan kenaikan harga pangan 
menjelang pemilu tahun depan. 

Terlebih, saat ini lahan sawah 
berkurang 100 ribu hektare setiap 
tahun, sedangkan pengembangan luas 
lahan sawah belum terlaksana dengan 
baik. 

"Hal ini dapat berdampak pada 
ketersediaan pangan dan konsumsi 
masyarakat, terutama menjelang 
Pemilu 2024," papar Sarwo dalam 
keterangannya,  dikutip Minggu 
(24/9/2023). 

Untuk itu,  pemerintah perlu 
memperkuat cadangan pangan untuk 
mengantisipasi gangguan stabilitas 
pangan. Selain itu, pemerintah juga 
perlu meningkatkan fungsi Satgas 
Pangan untuk mencegah terjadinya 
penimbunan dan penyelundupan 
pangan. 

Potensi  gangguan keamanan 
pangan lainnya adalah spekulasi harga 
pangan. Hal ini dapat terjadi karena 
adanya informasi yang tidak benar 
atau tidak akurat mengenai kondisi 
ketersediaan pangan. "Komunikasi 
publik penting agar masyarakat tidak 
panik dan spekulan tidak membesar. 
Selain itu, pemerintah juga perlu 
menyiapkan kebijakan impor pangan 
untuk stabilisasi harga," ujar Daru, 
Staff Ahli Menteri Perdagangan.

Terpisah,  Direktur Center of 
Economic and Law Studies (Celios) Bhima 
Yudhistira mengatakan, kenaikan 
harga pangan sangat mengganggu daya 
beli masyarakat baik di kota maupun 
desa. Inflasi beras Januari-Agustus 
tembus 8 persen. Disusul pangan 
lainnya yang harganya bergerak naik.

"Masalah ada di sisi penawaran 
dan kalau dibiarkan bisa tambah 
ambruk sektor ritel .  Fenomena 
sepinya Tanah Abang itu hanya 
dipermukaan. Sebentar lagi Pemilu, 
harus diwaspadai krisis pangan 
berpengaruh ke stabilitas politik," ulas 
Bhima.

Bukan hanya beras yang naik 
karena dua faktor utama. Memang ada 
a n o m a l i  c u a c a  e l - n i n o ,  n e ga ra 
produsen membatasi ekspor pangan, 
perang Ukraina meningkatkan harga 
pupuk. Semua biaya produksi pangan 
dan rantai pasok terganggu.

"Tapi momen ini dimanfaatkan 
oleh mafia impor untuk peroleh marjin 
yang tinggi. Tanpa perlu menanam 
padi, mereka sudah dapat keuntungan 
impor. Ini makin merusak tata niaga 
pangan," beber Bhima.

Prediksinya, kenaikan harga 
pangan akan berlangsung hingga 
tahun depan. Bhima menyarankan, 
agar Presiden Jokowi segera deklarasi 
darurat beras, dan mengalokasikan 
semua sumber daya ke pangan. 
"Masalahnya di 2024 subsidi pupuk 
cuma dianggarkan Rp 26 triliun, kecil 
sekali dibanding 2019 sebesar Rp 34 
triliu. Jadi seolah tidak ada senses of 
crisis di pemerintahan," kritik Bhima.

Peneliti Institute for Development 
of Economics and Finance (Indef ) 
Sugiyono Madelan menjelaskan, saat 
ini harga beras dan gula di pasa dunia 
mengalami kenaikan. Sementara 
harga ayam dan migor di tingkat dunia 
dalam tren penurunan.

Sugiyono menyebut, seharusnya 
harga ayam turun, karena jagung dan 
kedelai di pasar dunia tengah turun. 
Melihat harga ayam dan migor saat ini, 
berarti ada masalah di dalam negeri, 
seperti stoknya berkurang di pasaran.

Berbeda dari Bhima, Sugiyono 
memprediksi kenaikan ini tidak sampai 
tahun depan. "Kenaikan harga sembako 
hanya berlangsung sementara. Sampai 
impor datang, atau musim kemarau 
panjang berakhir dengan datangnya 
musim penghujan," ulasnya.

Sebab itu, Sugiyono menyarankan 
agar Pemerintah segera mendata 
seluruh gudang penyimpangan 
pangan atau sembako. Hal itu untuk 
m e n g e t a h u i  a p a k a h  t e r j a d i 
penimbunan yang dilakukan oknum 
tak bertanggung jawab.

Anggota Komisi IV DPR Daniel 
Johan, menyoroti kenaikan sejumlah 
kebutuhan pangan akhir-akhir ini.  
" S e c a r a  h u k u m  p a s a r,  k a r e n a 
persediaannya tidak mencukupi 
permintaan yang ada," kata Daniel.

P o l i t i s i  P K B  i t u  m e n d e s a k 
Pemerintah segera lakukan operasi 
pasar sebagai langkah darurat. Hal ini 
untuk mencegah kenaikan harga 
p a n g a n  b e r k e p a n j a n g a n ,  d a n 
dimanfaatkan orang-orang yang ingi 
mencari keuntungan semata.

Pemerintah,  kata dia,  harus 
memastikan ketersediaan kebutuhan 
pokok mencukupi dan jalur logistik 
tidak ada yang terhambat. "Satgas 
Pangan harus segera berkoordinasi, 
dan memantau tidak ada pihak-pihak 
yang mengambil keuntungan dengan 
cara-cara yang melanggar aturan. 
Pastikan tidak terjadinya distorsi 
p a s a r,"  p i n t a  p o l i t i s i  P K B  i n i . 
(wid,rls,ant,cnbc/dya)

sambungan
Senin, 25 September 2023
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PERGERAKAN IMPOR BERAS (TON)

PERGERAKAN	IMPOR	BERAS	
JELANG	PEMILU



anggarannya maka ini patut diduga 
ada unsur kesengajaan yang mencoba 
mengabaikan amanat konstutusi,” 
kata Mita.

Persoalannya makin rumit, karena 
d a l a m  Pe ra t u ra n  K P U  t e n t a n g 
Tahapan dan Jadwal Pemilu 2024, 
tahapan pilpres putaran kedua 
dimulai dengan pemutakhiran data 
pemilih dan penyusunan daftar 
pemilih pada 22 Maret – 25 April 2024.

Dengan kata lain, penyelenggara 
pemilu akan berkejaran dengan waktu 
untuk mempersiapkan putaran kedua 
setelah putaran pertama 14 Februari 
2024.Jika anggaran pilpres putaran 
kedua tidak segera disiapkan maka 
akan berdampak pada kesiapan 
penyelenggara dalam melaksanakan 
tahapan putaran kedua.Lalu, kesiapan 
logistik pemilu putaran kedua yang 
a k a n  b e r p e n g a r u h  t e r h a d a p 
penggunaan hak pilih masyarakat, 
kata Mita.

Menurut data, pemerintah melalui 
Kementerian Keuangan (Kemenkeu) 
mengalokasikan anggaran Rp 70,6 
tr i l iun untuk penyelenggaraan 
pemilihan umum (Pemilu). Anggaran 
tersebut merupakan anggaran yang 
telah disiapkan dari tahun 2022 
sampai 2024.

Menteri Keuangan (Menkeu) Sri 
Mulyani Indrawati ,  melaporkan 
realisasi belanja pemilu 2022 telah 
terealisasi Rp 3,1 triliun. Sementara, 
untuk tahun 2023 dialokasikan 
anggaran sebesar Rp 30 triliun dan 
akan berlanjut hingga tahun 2024 
sebesar Rp 37,4 triliun.

"Anggaran Pemilu diberikan secara 
multiyear. Sejak 2022 Rp 3,1 triliun, 
tahun ini anggaran Pemilu adalah Rp 
30 triliun dan tahun depan masih ada 
Rp 37,4 triliun. Jadi, total keseluruhan 

JAKARTA-Mendekati Pemilu 2024, 
berbagai kabar 'memanaskan' dunia 
perpolitikan Indonesia. Terbaru, 
kembali mencuat isu bila anggaran 
Pemilu 2024 untuk KPU dan Bawaslu 
terbatas dan hanya cukup untuk satu 
putaran Pilpres saja. 

Kekhawatiran itu langsung ditepis 
Ketua KPU Hasyim Asy'ari.Hasyim 
mengatakan anggaran Rp 76,6 triliun 
yang disetujui oleh DPR belum lama ini 
sudah mencakup seluruh penye-
lenggaraan termasuk putaran ke 2.

“Anggaran yang dianggarkan Rp 
76,6 triliun. Itu sudah termasuk 
pilpres putaran ke dua. Itu sudah 
disetujui bersama antara pemerintah 
DPR dan KPU,” kata Hasyim saat 
ditemui di Gedung KPU, Jakarta, 
Minggu (24/9/2023).

A n g g a r a n  R p  7 6 , 6  t r i l i u n 
dianggarkan secara bertahap dari 
APBD tahun ke tahun. Hanya saja 
Hasyim tidak merincikan berapa 
anggaran yang disiapkan untuk pilpres 
putaran kedua. 

Namun, dana itu akan dicairkan 
bila sudah ada kepastian Pilpres 2-24 
akan berjalan 2 putaran.“Demikian 
juga badan anggaran juga sudah 
menyetujui, nah soal dicairkannya 
kapan itu kan tergantung. Apakah 
syarat pilpres putaran kedua terjadi 
atau nggak,” jelas Hasyim.

Untuk itu, KPU tetap merencana-
kan dan mengantisipasi Pilpres 2024 
berlangsung 2 putaran. Sebab jika 
melihat bursa capres yang beredar 
saat ini maka Pilpres 2024 akan diikuti 
oleh 3 paslon dari 3 koalisi.

Sebelumnya, Presiden Jokowi 
yakin Menteri Keuangan Sri Mulyani 
sudah menyiapkan anggaran untuk 
pilpres putaran kedua."Ya, tanya 
Menteri Keuangan. Pasti disiapin," 
kata Jokowi di Stasiun Padalarang, 
Jawa Barat, Rabu (13/9/2023).

Menurut Jokowi, anggaran yang 
disiapkan pasti sudah disesuaikan 
dengan perkiraan putaran pilpres 
pada tahun depan."Ya, itu kalau satu 
putaran, ya, satu putaran. Kalau dua 
putaran, ya, dua putaran," ucap dia.

Potensi	2	Putaran
Koordinator Nasional Jaringan 

Pendidikan Pemilih untuk Rakyat 
( J P P R ) ,  N u r l i a  D i a n  Pa ra m i t a , 
mengatakan anggaran pemilu yang 
dibatasi satu putaran pilpres dapat 
merugikan masyarakat.

“Jangan sampai, citra para pihak 
yang terkesan belum mempersiapkan 
anggaran putaran kedua adalah 
d i d u g a  s e b a g a i  m o d u s  v o t e r 
suppression (penindasan terhadap 
hak pilih masyarakat) yang terjadi 
pada pelaksanaan pemilu tahun 2024,” 
kata Mita—sapaan Nurlia  Dian 
Paramita.

Pada prinsipnya ,  kata  Mita , 
pemerintah dan DPR berkewajiban 
menetapkan alokasi anggaran pemilu 
sampai tuntas. Artinya harus ada 
kepast ian  seluruh pembiayaan 
pemilu.“Saya kira amanat konstitusi 
s a n ga t  j e l a s  b a hwa  i t u  a d a l a h 
tanggung jawab Presiden dan DPR,” 
kata Mita.

Kata  Mita ,  dalam pemilu  di 
Indonesia, putaran kedua berpotensi 
sangat besar jika diikuti lebih dari dua 
pasangan capres-cawapres.Dalam 
perkembangan politik dewasa ini yang 
sudah nampak di publik adalah tiga 
bakal capres: Anies Baswedan, Ganjar 
Pranowo dan Prabowo Subianto.

Berdasarkan Pasal 6A UUD 1945 
khususnya ayat (3) dan ayat (4), 
capres-cawapres terpilih pada intinya 
harus mendapatkan suara lebih dari 
50% yang tersebar minimal 20% di 
setiap provinsi yang tersebar lebih 
dari setengah jumlah provinsi.

Jika syarat ini tidak tercapai, maka 
dilaksanakan putaran kedua. Pilpres 
p u t a ra n  ke d u a  d i i ku t i  c a p re s -
cawapres yang memperoleh suara 
terbanyak pertama dan kedua.“Potensi 
dua putaran tersebut saya kira sudah 
dapat diprediksi setelah penetapan 
capres-cawapres [oleh KPU] yang 
rencananya di lakukan pada 13 
November 2023,” lanjut Mita.

Pilpres dua putaran sebelumnya 
pernah terjadi pada Pemilu 2004. Pada 
p u t a r a n  p e r t a m a  d i i k u t i  l i m a 
pasangan capres-cawapres. Lalu, 
putaran kedua tersisa pasangan 
Megawati Soekarnoputri-Hasyim 
Muzadi dengan Susilo Bambang 
Yudhoyono-Jusuf Kalla—pasangan 
yang kemudian menang pemilu.

“Artinya jika pemilu 2024 terdapat 
dua putaran dan bermasalah terhadap 

anggaran (Rp 70,5 triliun)," kata Sri 
Mulyani dalam konferensi pers APBN 
K i Ta  E d i s i  S e p t e m b e r,  R a b u 
(20/9/2023).

Lebih lanjut, hingga Agustus 2023 
re a l i s a s i  b e l a n j a  p e m i l u  te l a h 
mencapai Rp 14 triliun. Realisasi 
pemilu digelontorkan ke Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) dan Bawaslu 
sebesar Rp 12,6 triliun, dan melalui 14 
K / L  s e b e s a r  R p  1 , 4  t r i l i u n . 
(wid,rls,ist,ant/dya)

now
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Pilpres 2024 

Tersiar Kabar Dana Hanya Cukup 

untuk 1 Putaran,  KPU Menepis

ANGGARAN
PEMILU 2024
TOTAL

RP 70,6 TRILIUNRP

Jumlah	tersebut	terhitung	dari	

2022	hingga	2024.

Realisasi 2022

RP 3,1 TRILIUNRP

Realisasi 2023

RP 30 TRILIUNRP

RAPBN 2024

RP 37.4 TRILIUNRP

Ketua	KPU	Hasyim	Asy’ari	memberikan	sambutan	dalam	acara	Deklarasi	Pemilu	Ramah	HAM	di	
Kantor	Komnas	HAM,	Jakarta,	Minggu	(11/6/2023).	(dok.ist)


